

2 décembre 2024

Communiqué de presse

Université de Strasbourg

Universités : attention danger !



Engagée pour la défense d'une université publique au service de sa jeunesse et de son territoire, Michel Deneken, président de l'Université de Strasbourg soutient pleinement l'action inédite initiée par France Universités auprès du Ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche.

Le jeudi 21 novembre 2024, les présidentes et présidents ont alerté le Ministre sur la situation financière intenable des universités, conséquence des mesures nationales prises par l'État sans qu'elles ne soient compensées. Ils lui ont exprimé tout à la fois leur crainte et leur colère.

Ainsi, pour l'Université de Strasbourg, le défaut de financement global depuis 2022 et jusqu'à 2025 inclus est de 18,5 millions d'euros. Le ministre s'est engagé, devant les présidentes et présidents, à renoncer à prélever 1 % supplémentaire sur les budgets des établissements pour créer un fonds de solidarité. Mais si le gouvernement confirmait son intention d'augmenter, sans compensation, le Compte d'Affectation Spéciale pension (CAS) – destiné au recouvrement et à la gestion financière du régime des retraites de l'État –, c'est un nouveau surcoût estimé à presque 5 491 194 € millions d'euros qu'il devrait prélever sur le budget 2025 de l'Université de Strasbourg.

Les présidentes et présidents ont prévenu le ministre : le Gouvernement doit aujourd'hui assumer les décisions qu'il prend. Les universités ne pourront plus les absorber et seront pour certaines en incapacité de payer les salaires de leurs personnels. Si leurs revendications n'étaient pas prises en compte, l'État prendrait la responsabilité de contraindre l'Université de Strasbourg à n'avoir d'autres choix que de :

- Baisser les capacités d'accueil sur Parcoursup et donc le nombre de places pour les futurs bacheliers ;
- Fermer des sites universitaires délocalisés, ou ne pas répondre aux demandes des collectivités territoriales d'ouverture de sites ;
- Réduire son offre de formations ;
- Revoir à la baisse voire stopper la rénovation de son patrimoine immobilier.

Université de valeurs, l'Université de Strasbourg regretterait d'être condamnée à dégrader la qualité de ses formations et de sa recherche, au détriment de l'avenir de sa jeunesse.

Contact presse

Université de Strasbourg

Alexandre Tatay - Attaché de presse

+33.6 80 52 01 82 / tatay@unistra.fr

www.unistra.fr